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区民と区長のタウンミーティング懇談内容 会場（昭和区民活動センター　洋室３号） 平成３０年１２月１４日

テーマ　「地域の特色に応じた公園のあり方」 関係部署　公園分野

区長あいさつ

本日は公園がテーマだが、なぜ昭和地域でという話もあると思う。タウンミーティングにおける各地域毎の
テーマ設定については今後検討していきたい。昭和地域に関連しては、区民活動センターが現地建て替えで検
討されている。先行して東中野、南中野の区民活動センターの建て替えがなされているが、地域の皆さんが集
えるホール機能があるとよいときいている。また、桃園第二小の建て替えが検討されており、仮校舎をどうす
るかといった課題もある。本日のグループワークには公園担当の職員も入るので、公園機能がどうあるべき
か、どのように利用していきたいかについて、ぜひ多くのご意見をいただきたい。

各グループの発表概要

■「オフィス街の公園」に求められる機能について
・働いて疲れた人の憩いの場であり、気分転換、芝生に寝転がる、ランチを取る、といったことも。
・テーブルと椅子があるとよい。
・セキュリティが強く感度の良いWi-ｆiがあるとよい。

■「学校や保育園の近くにある公園」に求められる機能について
・安心、清潔。
・防犯機能を備え、見晴らしが良い。
・何かあったらすぐに通報ができる。
・綺麗なトイレ（衛生面、不審者対策）がある。
・小さな子どもたちが遊べる遊具がある。

■昭和地域の公園の実態
・昭和地域には小さい公園が多く、町会によっては一つもないところもある。個々の公園が狭いので、何かに
特化した公園が良いのでは。
・災害時には避難所機能や瓦礫の置き場所など担うことになるのでは。

■夢の公園について
・プレイパーク機能やカフェがあり、マルシェがあり、焼き芋大会ができ、市民農園機能があり、野外ジムが
行えて、レンタサイクルがあり、コミュニティバスが走る。
・ボール遊び、水遊びができ、遊具が充実、芝生が気持ちいい、子どもが大声を出すことができる、動物・植
物と触れ合える、キャンプができる、仮設住宅の建設用地、交通公園など。
・大前提としては、清潔であること。
・トイレが綺麗であることはもちろんであり、トイレットペーパーの補充も必須。
・「こんなイベントがやりたい」が実現できる場所
・地域の人が子どもと遊べる場所。子どもは地域の宝であるから、区には対応を願う。

■「住宅街の公園」に求められる機能について
・万能性のある公園
・高齢者、中高生、大人が利用できる万能性がある。
・時間帯によって機能分担し区切る。
・多世代が交流できる場。

■「西町花の公園」の鳩のフン害等について
・近隣に鳩の餌やりを行う住民がいる。
・鳩のフンや羽で非常に不衛生で餌やりのルールを作るなど、地域での話し合いも大切だが、区として対応を
してほしい。
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■昭和地域の公園の実態
・昭和地域は確かに公園自体が少ないし、小さなところが多い。
・面積が小さい場合には「特化した公園」がキーワードでもある。
・区内の公園利用には様々な規制がある。
・大きな公園は広域避難所の指定もあったりするが、災害時の瓦礫の置き場所に関してはキャパシティのこと
もあり、所管分野との今後の検討事項と考える。

■夢の公園について
・多くの夢を語っていただいた。
・公園を含めた公共の空間をいかに有効活用できるかが課題。
・中野区の公園は禁止事項が多いのが現状。
・存分に使ってもらうために、もう少し規制緩和を図りたい。

発表に対する区長のコメント

■「オフィス街の公園」に求められる機能について
・区内には少ないが、四季の森公園などが該当となる。
・四季の森公園の芝生は、年間の半分は養生のため一部使用できないでいるが、平成29年度は芝生を含む公園
全体で約8400万円ほどかけて維持管理している。

■「学校や保育園の近くにある公園」に求められる機能について
・清潔であることはとても大切。
・トイレが汚いと本当に辛い時くらいにしか利用できない。
・豊島区はコカ・コーラ社と包括連携し、自動販売機設置の代わりに公園トイレの建て替えなどの維持管理を
行っている。耐用年数を１０年程度のものとし建設費を抑えつつサイクルを早めるなどの取り組みは参考とし
たい。
・防犯の観点では、見通しが悪いところが多い公園が区内にはいくつもあり、課題である。

■「住宅街の公園」に求められる機能について
・住宅街の小さな公園に、どう万能性を持たせるかが課題である。
・町会がイベントを行ったりといった、広場機能を充実させることも必要。
・地域でのルール作りが大切。
・必要に応じて規制緩和を行い、多くの方に公園を利用していただけるようにしたい。

■「西町花の公園」の鳩のフン害等について
・ここ２、３年、あまりにもフン害、羽等で不衛生で地域イベントも開催できないため、区として対応してほ
しいといった声を聞いており承知している。
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